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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
INE LANZA UN SISTEMA DE CONSULTA DIGITAL 
Por Zulema López 
La junta local del INE arrancó la presentación del Sistema de consulta estadística en los consejos distritales, 
ejercicio que servirá para difundir el conocimiento en ese esquema, que se podría utilizar para prever lo que 
ocurriría en el proceso comicial 2021, declaró Fernando Ferrer, vocal de organización electoral del Instituto. (EUQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PAN 
 
BANDAZO DE ELSA MÉNDEZ 
A través de un comunicado, el PAN informó la separación de la diputada Elsa Méndez A� lvarez de esta fracción 
política y subrayó que en el grupo blanquiazul están quienes quieren trabajar en equipo y en beneficio de los 
ciudadanos. (N, AM) 
  
ACCIÓN NACIONAL SÍ CUMPLIO A SANJUANENSES: LEDESMA M. 
Por Rossy Martínez 
El PAN continúa cumpliendo en las calles de colonias y comunidades; afirmó Sebastián Ledesma Mina, presidente 
del Comité Directivo Municipal del PAN quien agregó que en campaña vienen de todos colores, pero quienes 
continúan en las colonias y a las comunidades son precisamente los regidores del albiazul. (PA) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EMPLEO CRECE AQUÍ 4 VECES MÁS QUE LA MEDIA NACIONAL 
Al encabezar el anuncio de inversión y ampliación de la planta productiva de Mitsubishi Electric Automotive de 
México por 785.8 millones de pesos y la generación de 359 nuevos empleos de alta especialización, el gobernador 
del estado, Francisco Domínguez, informó que en la entidad el empleo formal crece cuatro veces más que el 
promedio nacional. (DQ, principal) 
 
N: TERCERA PLANTA 
La ampliación de la planta Mitsubishi ubicada en El Marqués, donde se hizo una inversión de 785.8 millones de 
pesos y se generarán 350 nuevos empleos de alta especialización, fue encabezada por el gobernador Francisco 
Domínguez. (N, principal) 
 
AM: INMOBILIARIOS, CON RECELO A LEY ANTILAVADO 
El sector inmobiliario en Querétaro se siente vulnerable y actúa con cautela ante la ley Antilavado. (AM, principal) 
 
EUQ: JAPÓN, TERCER SOCIO COMERCIAL DEL ESTADO: SEDESU 
Japón ocupó el tercer lugar como el país que más invirtió en Querétaro durante el segundo trimestre del año, pues 
en el periodo de abril a junio se concretaron 14.7 mdd, sólo después de Canadá y Estado Unidos. (EUQ, principal) 
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CQRO: GOBERNADOR ANUNCIA INVERSIÓN DE 785.8 MDP PARA AMPLIAR PLANTA DE MITSUBISHI 
Con una inversión de 785.8 mdp, el gobernador Francisco Domínguez anunció la ampliación de la planta 
productiva Mitsubishi Electric Automotive de México que generará 350 nuevos empleos de alta especialización. 
(CQRO, principal) 
 
PA: NO HAGAS CASO A LA ENCUESTA: KURI 
Próximo a rendir su primer informe como senador de la república el próximo 27 de noviembre, el empresario 
Mauricio Kuri González grabó algunos spots frente al majestuoso Acueducto queretano. Desde ahí, habló 
con PLAZA DE ARMAS sobre temas locales y nacionales. Hace apenas dos días, circuló una encuesta telefónica 
desarrollada por Opinión Pública Marketing e Imagen, Social Research Solutions y Systel Voice en los 15 estados 
del país donde habrá elecciones para gobernador en 2021. Según el sondeo, Querétaro y Campeche son los estados 
que el PAN podría mantener en su poder. Los otros trece serían para Morena. Aquí, la encuesta lo ubica con un 
42.1% de preferencias, contra un 22.3 atribuido al delegado Gilberto Herrera Ruiz. Según la vitrina metodológica, 
se realizaron 800 llamadas telefónicas en el estado. Los resultados fueron difundidos por el portal SDP Noticias. 
Pero Kuri González dice que no les hace caso a las encuestas:” Nunca les he hecho caso”. Lo importante, aseguró, es 
trabajar en el Senado al cien por ciento. En relación al recorte a municipios sobre todo en temas de seguridad, 
señaló que ha acompañado a los alcaldes, incluyendo al capitalino Luis Bernardo Nava, en la lucha por una 
distribución justa. “·Este gobierno no tiene la mayor voluntad de apoyar a los municipios”, sentenció. Sobre la 
escandalosa toma de protesta de la nueva presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario 
Piedra Ibarra, dice, sin rubor: Es una “presidenta espuria”. Y en relación con el asilo político otorgado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador al ex mandatario de Bolivia, Evo Morales, afirmó que traer un “dictador” 
a nuestro país es síntoma de que el gobierno de López Obrador desea hacer lo mismo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MITSUBISHI ELECTRIC AUTOMOTIVE INVERTIRÁ 785.8 MDP EN PLANTA 
Mitsubishi Electric Automotive anunció la inversión de 785.8 mdp para su tercera planta en el estado; en el nuevo 
complejo desarrollarán la dirección eléctrica asistida, display central de la información y unidad de control LED 
para el sector automotriz. El gobernador Francisco Domínguez encabezó el anuncio que permitirá la generación de 
337 nuevos empleos. (EUQ, AM, Q)  
 
SE REÚNE FDS CON COMANDANTE DE XVII ZONA MILITAR Y GUARDIA NACIONAL 
El gobernador Francisco Domínguez se reunió en Palacio de Gobierno con el comandante de la XVII Zona Militar, 
Daniel Elpidio Nicolás Camacho, y con el coordinador estatal de la Guardia Nacional, Coronel de Infantería, Alfredo 
Alvarado Rojas. (DQ, N, AM, PA) 
 
GOBERS DEL PAN DESCONOCEN A PIEDRA IBARRA 
Luego de que rindió protesta Rosario Piedra Ibarra como titular de la CNDH, la asociación de GOAN, advirtió que 
no reconocerán “la autoridad de quien es producto de fraude”. A través de un comunicado, los gobernadores de 
Aguascalientes, Baja California Sur, Chihuahua, Tamaulipas, Guanajuato, Querétaro, Nayarit, Yucatán y Quintana 
Roo expusieron que la designación de Piedra Ibarra es inconstitucional. (AM) 
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PRESENTA A CAMILA I COMO REINA DE LAS FIESTAS DE NAVIDAD 
El gobernador Francisco Domínguez y la presidenta del Patronato del DIF Estatal, Karina Castro, encabezaron la 
proclamación. (N, AM)  
 
HAY 38 PROYECTOS DE INVERSIÓN PARA CERRAR EL 2019: SEDESU 
Por Marisol Barbosa 
La SEDESU anticipa que cerrara el año con un total de 38 proyectos de inversión que se asientan en Querétaro, lo 
que representa una inversión superior a los ocho mil millones de pesos, así como la generación de más de seis mil 
empleos. Marco del Prete, titular de la dependencia, explicó que esta semana se hará el anunció de dos nuevos 
proyectos y la próxima semana será otro adicional. (N) 
 
IMPULSA SEDESU Y MIPYMES 
Las MiPyME emplean al 62.7% de los trabajadores en el estado, por lo que, a través de la SEDESU, se fortalece el 
mercado interno con diversos encuentros de negocios que permiten vincularlos con las grandes empresas, informó 
lo anterior el titular de la SEDESU, Marco del Prete Tercero, al encabezar la inauguración del estudio de 
aprendizaje colectivo para fomentar la cultura de emprendimiento en Querétaro, denominado como Design 
Thinking.  (DQ, N) 
 
ENTREGAN EL PREMIO AGUADOR 2019 AL VOCAL EJECUTIVO DE LA CEA 
En el marco de la inauguración de la XXXIII Convención Anual de la Asociación Nacional de Empresas de Agua y 
Saneamiento (ANEAS), que se realiza en la ciudad de San Luis Potosí, se entregó el “Premio Aguador 2019” al vocal 
ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez. (N) 
 
MARIO RAMÍREZ ATESTIGUA CONVENIO PARA FORTALECER LA PAZ LABORAL EN QUERÉTARO 
Como testigo de honor, Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, presenció la firma de Convenio de Colaboración, 
entre la Academia Mexicana del Derecho del Trabajo y de Previsión Social Querétaro y la DDHQ, con la finalidad de 
capacitar al sector productivo y que los derechos laborales sean ampliamente difundidos y conocidos, para 
fortalecer la paz laboral que caracteriza a Querétaro y que permite proyectar confianza para la estabilidad social, el 
crecimiento económico, atracción de inversiones, generación y colocación de empleos formales para la población. 
(AM) 
 
QROBÚS A HUELGA 
Por Diego Rivera  
Emplazamiento a huelga por parte de choferes de Móvil Qrobús se mantienen vigentes para finales de diciembre, 
confirmó Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, quien indicó que esta fecha podría diferirse derivado al diálogo 
que mantienen. (N) 
 
HACEN FALTA CONEXIONES AÉREAS PARA LLEGAR A QUERÉTARO: HBG 
Por Katia Lemus 
Una vez que se abran al público los vuelos en el aeródromo de Jalpan, el turismo internacional crecerá en 
Querétaro, afirmó Hugo Burgos, titular de la SECTUR. “El aeródromo está funcionando con vuelos privados, todavía 
no se abre al público en este momento, pero cuando esto pase se incrementará el arribo de turismo no solo 
nacional, sino también el internacional”. (CQRO) 
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MÁS DE 14 MIL PERSONAS NO RECOGIERON EL APOYO AL TRANSPORTE PÚBLICO QROBÚS 
Por Katia Lemus 
De los 118 mil 698 apoyos al transporte público Qrobús, 104 mil 368 ya fueron pagados, lo cual representa el 87% 
de quienes realizaron el trámite; sin embargo, el 13%, es decir, 14 mil 330 personas, no recogió el apoyo, informó 
Sandra Diez Alvarado, titular de la Subsecretaría de Operaciones y Participación Social, de la Sedesoq. (CQRO) 
 
SEGUIRÁ EL FRÍO TODA LA SEMANA  
Por Alejandro Payán 
Las bajas temperaturas continuarán a lo largo de la semana, en San Joaquín y Pinal de Amoles el termómetro 
podría descender hasta los cinco grados y en la zona metropolitana hasta los nueve, informó el director estatal de 
Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez. (DQ) 
 
ALISTAN OPERATIVO DE SEGURIDAD 
Del 15 al 28 de noviembre se implementará en el municipio de Tequisquiapan un dispositivo de patrullaje y 
presencia de elementos policiales para evitar incidentes durante el desarrollo de El Buen Fin, informó el secretario 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Rodolfo Mérida Hernández, Precisó que para este operativo de 
seguridad se designará 120 elementos de la corporación de Tequisquiapan, que en coordinación con la Poes, 
Guardia Nacional y el Ejército Mexicano estará efectuando recorridos de vigilancia en la ciudad. (PA) 
 
SEGURIDAD CIUDADANA INTERCAMBIA JUGUETES 
Por Marittza Navarro 
La SSC ha entregado 12 mil juguetes lúdicos, a cambios de bélicos, además se han realizado pláticas con padres y 
madres de familia para concientizar sobre los riesgos de usar artículos que promueven la violencia. Juan Marcos 
Granados, titular de la SSC, informó que con este programa visitan escuelas públicas para platicar con los 
estudiantes y los tutores, principalmente para propiciar una buena comunicación que abone a la sana relación. 
(EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
QROBÚS SI CUMPLE CON DERECHOS LABORALES, AFIRMA TOÑO ZAPATA 
Por Khalid Osorio 
La empresa móvil Qrobús busca asegurar las condiciones laborales de los operadores, y el salario promedio que 
perciben no es de mil pesos, señaló el diputado Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad 
en el Congreso local. “Yo les puedo asegurar que no ganan mil pesos semanales, me parece que tendría que tener y 
exhibir los comprobantes de pago”, sostuvo el diputado. (AM) 
 
ANALIZARÁN DERECHOS DE OPERADORES DEL QROBÚS 
La operación del transporte Qrobús generó polémica en la 59 Legislatura de Querétaro, mientras la morenista 
Paloma Arce denunció supuestos incumplimientos laborales hacia los operadores, el panista Antonio Zapata, dijo 
que es un servicio que va en mejora genera controversia. El legislador argumentó que los operadores ganan hasta 
16 mil pesos al mes, pero derivado al escaso interés de los queretanos, alrededor de 50% son foráneos. (N, EUQ) 
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DESCARTA ZAPATA BAJOS SALARIOS  
Se deberá corroborar si la información que proporciona la diputada local por Morena, Paloma Arce Islas, es 
correcta, antes de exigir una comparecencia ante el Congreso del Estado del titular del IQT, Alejandro López 
Franco, afirmó el diputado local del PAN, Antonio Zapata Guerrero. (DQ) 
 
RENUNCIA MÉNDEZ AL PAN EN EL CONGRESO 
Elsa Méndez Álvarez, diputada local del PAN, notificó a la Mesa Directiva del Poder Legislativo su separación de la 
bancada panista para sumarse a otro proyecto político. De acuerdo con un comunicado de prensa emitido por el 
partido, la decisión fue unilateral por parte de la diputada y, en consecuencia, el PAN aceptó su salida, pues, 
manifiestan, que en esta fuerza política "están quienes quieren trabajar en equipo y en beneficio de los 
ciudadanos". (DQ, EUQ, AM) 
 
ALCALDE DE COLÓN FUE IRRESPONSABLE EN TEMAS DE ADEUDOS, AFIRMA HUGO CABRERA 
El diputado local Hugo Cabrera dio a conocer que se analizará si el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, incurrió en 
alguna falta, esto por comportarse como vocero del área de finanzas municipal y acusar públicamente con 
nombres y montos a deudores de predial, ya que fue irresponsable y pudo haber incumplido con el principio de 
legalidad. (N, EUQ, ADN) 
 
PREOCUPA SEGURIDAD EN CARAVANA DEL MIGRANTE, DICE HUGO CABRERA 
La Caravana del Migrante de diciembre del año pasado no se tuvo apoyo de ninguna corporación o autoridad 
federal, ni del Gobierno de Tamaulipas, por lo que se espera que en esta ocasión se cuente con ese respaldo a fin de 
garantizar la seguridad de quienes regresan, subrayó el diputado Hugo Cabrera. (AM, ADN) 
 
PIDEN A SECRETARIO DEL TRABAJO PARA REVISAR CONDICIONES LABORALES QROBÚS 
La diputada por Morena, Paloma Arce, presentó una Iniciativa de Acuerdo por el cual se exhorta al secretario del 
Trabajo del Estado, a fin de que se haga cumplir la normatividad correspondiente a favor de los prestadores del 
servicio público de transporte colectivo. (DQ, N, AM, CQRO) 
 
APRUEBAN POR UNANIMIDAD INICIATIVA DE EXHORTO A LA SADER 
Los diputados locales Daniela Salgado, Hugo Cabrera y Tania Palacios, presidenta e integrantes de la Comisión de 
Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, aprobaron el dictamen de la Iniciativa de Acuerdo por el que la 
59 Legislatura del estado exhorta a la Sader del gobierno federal, a que elimine el criterio 6o., contenido en el 
artículo 11 del Acuerdo, por el que se dan a conocer las reglas de operación del programa de concurrencia con las 
entidades federativas de la Sader, para el ejercicio 2019, a fin de promover el desarrollo social en todo el país. 
(CQRO) 
 
REFORMA LEY DE DESARROLLO SOCIAL  
Hoy se discutirá y probablemente aprobará en el Congreso del Estado la iniciativa de reformas a la Ley de 
Desarrollo Social del Estado de Querétaro para beneficio de personas identificadas con algún grado de 
vulnerabilidad y que impactará a casi un millón de queretanos, según la propuesta de la fracción legislativa de 
Querétaro Independiente. La diputada Concepción Herrera Martínez, autora de la propuesta, plantea la necesidad 
de sensibilizar a las oficinas gubernamentales sobre la atención especial a personas que por sus condiciones físicas 
o de edad requieran atención especial en sus trámites. (PA) 
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EMPUJONES Y SOMBRERAZOS A LAS PUERTAS DE SAN LÁZARO 
Por Juan Hernández 
Por tercer día consecutivo persisten los bloqueos de organizaciones de campesinos en la Cámara de Diputados 
mientras la Mesa Directiva y los coordinadores parlamentarios buscan una salida para poder sesionar el jueves y 
sacar adelante el Presupuesto de Egresos de la Federación 2020. (AM) 
 
SALGADO CRITICA DESIGNACIÓN Y ACTITUD DEL GOBIERNO FEDERAL 
Por Zulema López 
En el nombramiento de la titular de la CNDH es un claro ejemplo del deseo del gobierno federal de mantener el 
poder, con acciones que son modelo de corrupción pura y descarada, valoró la diputada local, Daniela Salgado, 
presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANTICIPADO HABLAR DE PREFERENCIAS ELECTORALES: NAVA 
Por Verónica Ruiz 
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, consideró como anticipado hablar de preferencias electorales previo 
a las elecciones federales y locales del 2021. Esto porque en la presente semana se dio a conocer una encuesta que 
posiciona al PAN como favorito para ganar la gubernatura de Querétaro, contrariamente perdería el resto de las 
entidades del país. (DQ) 
 
“OPERACIONES POR SONRISAS” CAMBIA LA VIDA A 102 NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Sistema Municipal 
DIF, Arahí Domínguez, informó que, gracias a la participación de hospitales privados, médicos especialistas, 
municipio y la Secretaría de Salud, el programa ‘Operaciones por Sonrisas’ mejorará la calidad de vida de 102 
niños, niñas y adolescentes que se beneficiaron con operaciones quirúrgicas.  (DQ, N, AM, EUQ, CQRO) 
 
NAVA LLAMA A EVITAR TINTES PARTIDISTAS EN LA CNDH 
Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, hizo un llamado para que no existan tintes partidistas en 
la gestión de la recién nombrada presidenta de la CNDH, María del Rosario Piedra. “Hago votos porque 
verdaderamente asuma una actitud autónoma, imparcial y objetiva. Que no se mezclen los tintes ideológicos o 
partidistas”, subrayó. (DQ, N, EUQ) 
 
ALISTAN NUEVO TITULAR DEL INSTITUTO DE LA FAMILIA 
Por Montserrat Márquez 
En 15 días tiene que ser nombrado el nuevo titular del Instituto Municipal de la Familia, aseveró el presidente 
municipal, Luis Bernardo Nava. Esto luego de que la ex directora, María del Carmen Ortuño, fuera nombrada titular 
del DIF municipal, sin que se informara sobre quién funge como encargado del despacho del Instituto de la Familia. 
(EUQ)  
 
EL MANEJO DE LAS LLANTAS DE DESECHO, OTRO GRAN RETO: NAVA 
En el marco de la 15a. edición de las Jornadas Latinoamericanas de Tecnología del Caucho y de la primera Jornada 
Latinoamericana de Reciclaje de Neumáticos, el municipio de Querétaro signó dos convenios de colaboración: uno, 
para promover el manejo ambientalmente adecuado de llantas de desecho; y otro, para el acopio de neumáticos y 
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su disposición e incorporación a co procesamiento en hornos cementeros, ahí, el presidente municipal Luis 
Bernardo Nava reconoció que el manejo de estos residuos es otro gran reto que existe en su gestión en materia 
ambiental. (DQ, AM, EUQ, CQRO) 
 
AJUSTE EN SECRETARÍA PARTICULAR, PARA MEJORAR: NAVA  
El cambio que se realizó en la Secretaría Particular del municipio de Querétaro obedece a múltiples factores, como 
quitarle funciones al titular, hacer más eficiente la dependencia y mejorar las metodologías de trabajo de esta 
gestión; así lo informó el presidente municipal Luis Bernardo Nava. (AM, CQRO) 
 
PREPARAN PROGRAMA PARA ESTANCIAS, POR SI FEDERACIÓN NO APORTA SUBSIDIO 
Por Esmeralda Trueba 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres, avaló el 
exhorto que pretende realizar el Congreso local a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para que sea 
incluido en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2020, el programa de Estancias 
Infantiles; no obstante, refirió que, de no tener respuesta favorable, la administración trabajará en una propuesta 
de estancias a nivel municipal. (CQRO) 
 
ENTREGA VEGA CARRILES APOYO A PRODUCTORES PARA EL DESARROLLO RURAL INTEGRAL 
A fin de que los productores agrícolas del municipio de El Marqués tengan más oportunidades de mejorar su 
calidad de vida, el presidente municipal de la demarcación, Enrique Vega Carriles, entregó 83 molinos de nixtamal, 
tres remolques ganaderos y seis desgranadores manuales, esto como parte del programa Apoyo a productores 
para el Desarrollo Rural Integral. Con este evento se busca apoyar a la población que utiliza el nixtamal y las 
desgranadoras para la elaboración de subproductos del maíz y del mismo modo dar atención a productores 
agropecuarios para facilitar la productividad en sus unidades de producción. (DQ, N, AM) 
 
HISTÓRICA ENTREGA DE APOYOS 
Alrededor de 700 familias de la comunidad de La Estancia resultaron beneficiados con la entrega de calentadores 
solares, estufas ecológicas y tinacos por parte del gobierno municipal, se trata, dijo el alcalde Guillermo Vega 
Guerrero. (ESSJR) 
 
ARRANCA OPERATIVO DE SEGURIDAD POR EL BUEN FIN EN CORREGIDORA 
Para que las familias queretanas aprovechen en un ambiente de tranquilidad y de orden las compras de «El Buen 
Fin», la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Corregidora implementará el operativo de seguridad, 
durante los días 15, 16 y 17 de noviembre. (DQ, EUQ) 
 
MÁS INVERSIÓN EN SEGURIDAD  
Por Laura Banda  
El Presidente Municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, adelantó que en esta demarcación no se va a 
escatimar la inversión en el tema de seguridad y en 2020 será la prioridad a atender. (DQ) 
 
NOVOTECH PARK INTERESADA EN ESTABLECER SEGUNDO PARQUE INDUSTRIAL EN COLÓN QUERÉTARO 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, acudió como invitado especial al arranque de 
operaciones del proyecto novotech Silao, en Guanajuato donde el director general Juan Carlos Gómez anunció una 
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nueva inversión de alrededor de 700 millones de pesos en el establecimiento del segundo parque industrial en 
Colón. (N) 
 
SINOW TENDRÁ PARQUE INDUSTRIAL 
Grupo Sinow, empresa de capital nacional especializada en las ramas industrial y habitacional, anunció el 
establecimiento de un nuevo parque industrial en el Municipio de Colón a través de una inversión aproximada de 
700 millones de pesos. (AM) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
INHABILITA PROFECO 6 BOMBAS DE GASOLINERA  
Por Abraham Hernández 
Ayer por la tarde se llevó a cabo un fuerte operativo por parte de la PROFECO, en coordinación con personal de la 
Guardia Nacional y la Policía Federal, en una gasolinera ubicada en prolongación Bernardo Quintan, inhabilitando 
6 bombas despachadoras. (DQ) 
 
IMPARABLES… ¡TAMBIÉN EN DIABETES! 
Por Alejandro Payán 
Querétaro tiene alta tasa de incidencia, con 9.4% de la población afectada, y supera 4 veces el promedio del país en 
esa enfermedad, cifra que, de acuerdo con médicos del IMSS, se vuelve cada vez más alarmante ya que de cada 
paciente que lo padece, hay otro que no lo sabe. (DQ) 
 
ENTIDAD, LA SÉPTIMA CON MENOS MUERTES CON DIABETES 
Por Francisco Flores 
En el estado de Querétaro mueren 5.6 personas por cada 10 mil habitantes a consecuencia de la diabetes, lo que 
coloca a la entidad como la séptima con menor mortandad por esta causa, revelan cifras del INEGI. (EUQ) 
 
ALENTADOR QUE ROSARIO ESTÉ AL FRENTE DE CNDH  
Por Anaid Mendoza 
Vemos con esperanza la elección de Rosario Piedra Ibarra como titular de la CNDH y condenamos las expresiones 
para desacreditar el proceso de su nombramiento, comentó el vocero de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, 
Pablo González Loyola. (DQ) 
 
CTM YA NO ES BASTIÓN DEL PRI: JOSÉ CRUZ ARAUJO 
José Cruz Araujo Ávila, secretario general de la CTM en Querétaro, señaló que esta organización ya no pertenece al 
PRI, por lo que señaló no estar a favor de ningún partido. (ESSJR, ADN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PROBLEMÓN. Se esperaban resultados notables, pero la verdad es que ni la venta de las concesiones a las 
empresas Flecha Amarilla y ADO ha logrado la cumplir la promesa de meter orden, mejorar, hacer puntual y limpio 
el servicio de transporte público. De hecho, últimamente ha sido todo lo contrario y se ve a los choferes sin 
regulación alguna, más sueltos que nunca: no respetan los carriles especiales que tanta inversión costaron, 



 
JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

manejan como si trajeran un “vochito”, siguen cobrando en efectivo y armando sus “fiestas” ambulantes en los 
flamantes camiones que, aunque chinos, deberían lucir relucientes. Y no. CAFRES. Tampoco hay policía ni agente 
de movilidad que se atreva a multarlos, “sellan” avenidas ocupando todos los carriles y, eso sí, desde muy 
temprano dejan de dar servicio en las rutas más estratégicas. Dejan varados, literal, a cientos o miles de usuarios 
en el horario clave del regreso a casa, o en fines de semana, y eso calienta más que todo al respetable. PRISAS. La 
concentración de concesiones en ADO y Flecha Amarilla, ideada por Alejandro López Franco como una “solución” 
desde el Instituto Queretano del Transporte, es correspondida con un marcado desdén por las empresas que tan 
especialmente resultaron beneficiadas y que aquí representa el director de Móvil Qrobús, Juan Pablo Fernández. 
De paso, con tan mal servicio, siguen calentando un tema que necesariamente buscará una válvula de escape por la 
vía política y que le reventará en la cara a quienes busquen la gubernatura y las alcaldías metropolitanas bajo la 
bandera del PAN en el 2021. Luego no digan que no se les dijo. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “EMPLEOS” 
Por Adán Olvera 
Ante el negro panorama que pintan nivel nacional e internacional de la caída de la economía, la caída de la 
generación de empleos una vez más Querétaro se encuentra aparentemente aislados de esta problemática nacional 
e internacional. Obviamente las autoridades, los empresarios y todos en general no podemos confiarnos de que 
Querétaro está aislado totalmente y blindado de un panorama que pintan para México el siguiente año, que es de 
poco crecimiento y caída en la generación de empleos; hay que seguir con este paso de crecimiento y de 
generación de empleo, los empresarios tienen que hacer su labor y tienen que continuar confiando en Querétaro, 
los trabajadores, los comerciantes, los artesanos y la población en general tenemos que estar llamados a trabajar 
con muchas ganas para resultar lo menos afectados que se pueda ante los pronósticos. Querétaro se consolida 
como la tercera entidad generadora de empleo en México, pues de enero a octubre de este año se alcanzaron 44 
mil 582 empleos, son cifras oficiales y para el Gobierno estatal son alentadoras. Estos datos representan un 
incremento del 5.8 por ciento en comparación al año pasado, esto significa que Querétaro, crece cuatro veces más 
que la media nacional que registró un incremento del 1.3 por ciento. “Es oficial que al mes de octubre ocupamos el 
tercer lugar nacional en crecimiento de empleo, registrando un incremento 5.8 por ciento; el promedio del país de 
enero a octubre fue 1.3 cuando en Querétaro estamos creciendo 4 veces más lo que hace el país”. Pancho 
Domínguez se siente seguro con estas cifras y esperemos que la confianza en Querétaro, siga por ese camino. DE 
REBOTE. Además de lamentable espectáculo en la toma de protesta de la nueva presidenta de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, está el asunto que la señora presidenta no tiene el 
conocimiento de que van 14 periodistas asesinados en la actual administración federal; es urgente que la 
actualicen la situación de la prensa en el país. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Acuerdo. La Seguridad no es improvisación, se programa, se estudia, investiga y se actúa. La reunión del 
Gobernador con la 17/a Zona Militar, y la Guardia Nacional. para sumar esfuerzos con las policías municipales y 
estatales es la mejor forma de mantener al estado en paz. (N) 
 
ASTERISCOS 
Se fue un error. La renuncia de la diputada Elsa Méndez al PAN, dicen, fue motivo de respiro en la bancada, pues 
sus posturas extremistas contradecı́an la nueva visión del grupo blanquiazul, que busca fortaleza de cara en las 
proximas elecciones. En capital mantiene secrecía de las propiedades. Aunque sı́ existen casos, en el Municipio de 
Querétaro se evita revelar el nombre de deudores de predial en la ciudad, pues en opinión del titular de la 
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Secretarı́a de Finanzas, Francisco José Martı́nez Domı́nguez, los procesos administrativos corren por igual, sean 
personajes de la politica o ciudadanos. Invitan a pláticas en materia de protección civil. La Coordinación de 
Protección Civil del Municipio de Querétaro invita al público en general a la plática ‘Recomendaciones para 
considerar a las personas con discapacidad en protocolos de Protección Civil’, que será presentada por Andrés 
Balcazar de la Cruz, director de Atención a la Discapacidad de la CNDH. También se hará la presentación 
‘Implementación de la Norma Oficial NOM-008-2015-Personas con Discapacidad’, por Carlos Enrique Sánchez 
Cortés, subdirector jurıd́ico y consultivo de la Dirección de Normatividad y Consulta de la Dirección General de 
Vinculación, Innovación y Normativa de la Coordinación Nacional de Protección Civil. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
¿A dónde va Elsa? Nos comentan que ya no fue sorpresiva la separación de Elsa Méndez del grupo legislativo del 
PAN en el Congreso local. Es algo que se comentó durante las últimas semanas en los círculos políticos, y ayer 
finalmente se concretó. Recordemos que Elsa nunca se afilió al blanquiazul, debido a que este instituto político la 
postuló como candidata externa. Acción Nacional, ayer en el comunicado que dio a conocer, dijo que doña Elsa se 
va a otro proyecto político, y aunque se menciona que podría declararse legisladora independiente, también 
existen versiones que la ubican en la bancada del Partido Encuentro Social (PES), con el diputado Ricardo 
Caballero González. Reunión con las fuerzas de seguridad. Nos comentan que la tarde de ayer el gobernador 
Francisco Domínguez, acompañado de los secretarios de Gobierno, Juan Martín Granados, y de Seguridad 
Ciudadana, Juan Marcos Granados, se reunió con el comandante de la 17 Zona Militar, Daniel Elpidio Nicolás 
Camacho, y el coordinador estatal de la Guardia Nacional, Alfredo Alvarado Rojas. El objetivo de este encuentro, 
nos dicen, es sumar esfuerzos en el trabajo de colaboración y coordinación entre fuerzas federales, estatales y 
municipales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Zaz! Que la diputada Elsa Méndez notificó a la Mesa Directiva del Congreso del estado su separación del grupo 
legislativo del PAN para sumarse a otro proyecto político. “Dicha decisión fue unilateral por parte de la diputada y 
en consecuencia el Partido Acción Nacional acepta su salida, ya que en el PAN están quienes quieren trabajar en 
equipo y en beneficio de los ciudadanos”, señaló en un comunicado la fracción legislativa del blanquiazul…¡Esto 
como que aPESta! El martes, la controversial diputada Elsa Méndez se lanzó en Facebook en contra de la Policía 
Municipal de la capital: “‘Para reflexionar en la Inseguridad’, el día de hoy rumbo al Mercado de abastos alcance a 
observar una patrulla de la policía municipal de Querétaro, parando a una camioneta, como se Observa, con carga 
para su negocio” (sic). En el mismo mensaje, con una imagen de una mujer policía que habla con el chofer de una 
camioneta que transporta frutas y verduras, cuestionó: “1.- Cuál sería el motivo para que los policías le marcaran el 
alto, que infracción habrá cometido el conductor de la Camioneta? 2.- Estamos tan EXCELENTE en la seguridad?, 
¿sobran patrullas y elementos de la Policía municipal, para que se dediquen a parar a ciudadanos que SI trabajan?, 
y los delincuentes?, ¿habrá un Plan de seguridad en el municipio? Hay Que ponerse a trabajar en serio. ”(sic). Al 
respecto, Luis Bernardo Nava dijo que toda la retroalimentación es bienvenida, siempre y cuando sea constructiva, 
porque esto permite identificar errores, fallas y mejorar la administración. Aseguró no saber si los señalamientos 
son un asunto personal de la legisladora; sin embargo, quién no recuerda su escándalo cuando policías 
municipales detuvieron a colaboradoras suyas que pusieron mantas de #NoTeMetasConMisHijos en un puente. 
Que el gobernador Francisco Domínguez se reunió en Palacio de Gobierno con el comandante de la 17a. Zona 
Militar, el Gral. De Bgda. D.E.M. Daniel Elpidio Nicolás Camacho; y con el coordinador estatal de la Guardia 
Nacional, Coronel de Infantería Alfredo Alvarado Rojas… ¡Para quienes quisieran que no hubiera trabajo conjunto! 
(CQRO 1 y 2) 
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FUEGO AMIGO 
Y ¿UAQ, Pancho? Educan en la verdad. A la entrada de la antigua casona de la UAQ, en las calles de 16 de 
septiembre, una manta advierte sobre la baja de recursos para la educación y el incremento a la ignorancia. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Diego a favor del asilo. Crítico severo del estilo de gobernar del mandatario AMLO, el ex candidato presidencial del 
PAN Diego Fernández de Cevallos se declaró a favor del derecho de asilo otorgado al presidente de Bolivia Evo 
Morales y le dio una cátedra de derecho internacional a algunos de los actuales dirigentes de su partido. Bien 
hecho. Agua clara, la más rara. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Avance. Hoy se discutirá y probablemente aprobará en el Congreso del Estado la iniciativa de reformas a la Ley de 
Desarrollo Social del Estado de Querétaro para beneficio de personas identificadas con algún grado de 
vulnerabilidad y que impactará a casi un millón de queretanos, según la propuesta de la fracción legislativa de 
Querétaro Independiente. La diputada Concepción Herrera Martínez, autora de la propuesta, plantea la necesidad 
de sensibilizar a las oficinas gubernamentales sobre la atención especial a personas que por sus condiciones físicas 
o de edad requieran atención especial en sus trámites. Es un tema de derechos humanos que Connie documenta 
con datos del INEGI respecto de la población vulnerable –más del 56 por ciento- por rezagos sociales, servicios de 
salud, seguridad social, acceso a la alimentación y otros La propuesta se acumula a otras relacionadas con adultos 
mayores, de Ricardo Caballero y de recursos para instancias infantiles de la diputada Beatriz Marmolejo, discutidas 
y apobadas ayer por los coordinadores de la Cámara de Diputados, que coincidieron en el dictamen de las distintas 
iniciativas que reforman y adicionan el artículo 11 de la Ley de Desarrollo Social del Estado de Querétaro y la que 
reforma el artículo 6 de la Ley de los Derechos de las Personas Mayores, presentado por la Comisión de Desarrollo 
Social, Grupos Vulnerables y Vivienda. En el mismo sentido vendrá el dictamen de la Iniciativa de ley que reforma 
diversas disposiciones de la Ley que regula la prestación de servicios para la atención, cuidado y desarrollo 
integral infantil del Estado de Querétaro. Al final de cuentas lo que se busca es garantizar que el trato sea con 
diligencia y que las personas puedan acceder a los recursos públicos sin que sean maltratados, explicó la diputada 
Herrera, dirigente estatal del partido Querétaro Independiente. Estos temas entrarán este jueves al pleno, 
esperándose su aprobación. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810-Observador. ¿Qué andaría haciendo el secretario de 
Educación de Querétaro, Alfredo Botello Montes, en la tormentosa sesión del Senado de la República del martes, en 
donde protestó la nueva presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos? Sí, ya que es el suplente de 
Mauricio Kuri. Y espera –si las cosas les salen bien- disfrutar tres años de senador. Mmm. -¡PREEEPAREN!-
Confirmado. Que la dirigencia de Antorcha Campesina ha decidido constituir su propio partido ante la falta de 
atención de los existentes. El proceso será largo, porque –según explicó el dirigente estatal Jerónimo Gurrola 
Grave, quieren cuidar no solamente la cantidad sino la calidad de sus candidatos para que no le pase lo que a otras 
organizaciones. Ya comenzaron a armarse en Puebla, San Luis Potosí y Estado de México. Y Querétaro está en la 
mira. -¡AAAPUNTEN!-Sede. Hoy y mañana se celebrará en Querétaro la Reunión Nacional de Trabajo y Estrategia 
de Capacitación de Conalep, con la presencia de todos los directores de los colegios estatales, encabezados por el 
director nacional Enrique Ku Herrera y el local Agustín Casillas Gutiérrez, además de los secretarios de Educación 
y de Desarrollo Sustentable, Alfredo Botello y Marco del Prete. Bienvenidos. -¡FUEGO!-Buena mano. Hace un año, 
en la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, estuvo como invitado de honor el 
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mandatario de Bolivia Evo Morales. ¿Y saben quiénes estuvieron a su lado en el Palacio de San Lázaro? ¡Carlos 
Peñafiel y Sinuhé Piedragil! ¡Porca miseria! (PA 2) 
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